

Mejoran municipios manejo de su deuda (Reforma 26/08/19)

Mejoran municipios manejo de su deuda (Reforma 26/08/19) Jorge Cano Cd. de México (26 agosto 2019).- La proporción de municipios con un endeudamiento sostenible pasó de 81.3 por ciento en 2017 a 90.2 por ciento en 2018, de acuerdo a datos de la Cuenta Pública y el Sistema de Alertas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esto significa que la proporción de deuda y servicio de deuda frente a ingresos de libre disposición de los municipios mejoró, así como sus obligaciones de corto plazo. El Sistema de Alertas es un esquema de evaluación de las obligaciones financieras de los entes públicos locales que tienen contratados financiamientos y obligaciones inscritas en el Registro Público Único, cuya fuente o garantía de pago sean los ingresos de libre disposición. Además de la mejora en la cantidad de municipios con endeudamiento sostenible, la cantidad de municipios que presentan un nivel de endeudamiento en observación disminuyó de 18.7 por ciento en 2017 a 9.6 por ciento, de acuerdo a datos de Hacienda. No obstante, destaca que Ensenada, Baja California, fue evaluada con un nivel de endeudamiento elevado, cuando en 2017 ningún municipio cayó en esta categoría. A pesar de que no se ha logrado del todo integrar un sistema contable para la deuda de los municipios, se ha logrado establecer candados interesantes a la contratación de deuda, destacó Héctor Villarreal, director General del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). La Ley de Responsabilidad Fiscal no permite ahora dejar deuda de proveedores a corto plazo cuando se cambia de gobierno, esto ha mejorado la estabilidad crediticia de los municipios, aseguró. "No se ha logrado del todo, la homologación contable, que es un tema pendiente, pero al menos en términos de endeudamiento sí hay ciertos candados interesantes", expresó el director del CIEP. Sobre la evaluación del Municipio de Ensenada, Villarreal explicó que a nivel estatal, Baja California es uno de las entidades con mayores problemas de sostenibilidad, lo que pudo haber afectado a los municipios. A pesar de la mejora en el endeudamiento, de los 2 mil 447 municipios que existen en el País, sólo 786 (32.1 por ciento) cuentan con obligaciones financieras inscritas en el Registro Público Único, de acuerdo al Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP). De estos 786 municipios, 131 (16.6 por ciento) no pudieron ser evaluados por la Secretaría de Hacienda, debido a que no entregaron la información suficiente para llevar a cabo la medición, según el CEFP.